



Preisverzeichnisse... Druck und Verlag: Rudolf Hoffe in Berlin.

Berliner Tageblatt und Handels-Zeitung... Verleger: Rudolf Hoffe in Berlin.

Berliner Tageblatt

Nr. 73 47. Jahrgang und Handels-Zeitung Sonntag 10. Februar 1918

Die Bedeutung des Friedens mit der Ukraine.

Von Wahl und Volksvertretung. Waither Rathenau.

Der Eindruck bei den Neutralen. (Telegramm unseres Korrespondenten.)

Die Entschlossenheit für die Verwirklichung dieses...

Ueber die weitere Gestaltung der Dinge im Osten.

Die 'Neue Zürcher Zeitung' vom 8. Februar schreibt...

Der Frieden mit der Ukraine, der unter schwierigen Umständen in verhältnismäßig kurzer Zeit zustande gekommen ist...

Rumänische Friedensbestrebungen.

Russischen Blättern zufolge ist in der Moldau und in Bessarabien eine nationale Bewegung unter den Rumänen entstanden...

Bulgarien und die Dobrußja.

Sofia, 8. Februar. (Bulgarische Telegr.-Agent.) Eine Abordnung aus der Dobrußja wurde dieser Tage im Hauptquartier vom Generalissimo Schewow empfangen...

Welches sind nun die Willenssätze eines Volkes? Sind es Interessen? So möchte es scheinen.

Politik ist aber etwas anderes. Sie ist das bewußtgewordene Leben einer Nation nach innen und außen.

Wäre der Staat etwas Ähnliches wie eine Handelskammer, eine Gewerkschaft, eine Aktiengesellschaft...

Ein Interessen- und Interessentensystem würde sich in innerer Reibung erschöpfen; jede Partei würde um Tagesvorteile kämpfen sein.

Ein Staat steht um so besser im Bewußtsein, je klarer die wahre Willensorganisation verortet ist.

Bei den Parlamenten ist von Geschlecht zu Geschlecht die Institution des Grundes an der Arbeit gewesen.

Unter Volk versteht ich den jeweils umfassendsten Inbegriff menschlicher Gestaltung, Lebensform und Erlebnis; unter dem die Willensorganisation eines Volkes.

Es war nicht zu vermeiden und ist bedenklich genug, daß unsere Parteien immer mehr zu Vertretungen von Interessen und Interessenten geworden sind.

Es hätte längst zum Grundgesetz werden müssen, daß niemand einer gelegentlichen Körperlichkeit anhängen kann.

Eschall ist die Verwirklichung eines handlichen Parlaments ein kleinlicher und fallcher Gedanke.

Soll ein Parlament den Stand des Geistes und Willens eines Volkes spiegeln, so bleibt nichts übrig, als das Wahlrecht an den Menschen zu knüpfen.

Bei dem auffragenden Gedanken der Solidarität und Verantwortungsgemeinschaft...

Bei man zu weiten Kreisen des Volkes nicht das Vertrauen, daß sie zu reinem, unbeflecktem Urteil reif seien.